

Vorwort.

Die Chronik des Cosmas von Prag befand sich nicht in der ursprünglich von Perz getroffenen Auswahl der Geschichtschreiber. Dieselbe ist aber von großer Wichtigkeit, sie wird außerordentlich häufig angeführt, und es fehlt gänzlich an einer handlichen und leicht zugänglichen Ausgabe. Aus diesen Gründen glaubte der Unterzeichnete, daß man sie gerne in dieser Sammlung finden würde, und aus denselben Gründen ist es auch ferner zweckmäßig erschienen, mit der Chronik selbst die Fortsetzungen zu verbinden, wie sie einst für das Prager Domkapitel zu einer Gesamtchronik von Böhmen zusammengeschrieben wurden. Doch ist dabei die Sonderung der Bestandtheile beobachtet, wie sie einst nach dem Vorgange von Palacky Rudolf Köpfe für die Ausgabe in den Monumenta Germaniae, Scriptorum Vol. IX, durchgeführt hat. Dabei sind die Varianten der nachträglich bekannt gewordenen Budweiser Handschrift berück-